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ACTA CONSEJO MUNICIPAL PERSONAS CON DISCAPACIDAD 

31 DE JULIO DE 2024 
 
Lugar: CENTRO DE CONGRESOS. 
Hora de inicio: 10:30h 
 
Asistentes: 
Asoc.Fibromialgia, Frater, Club Baloncesto Silla de Ruedas, Integra-T, Adipsi, Aspanias, Aebha, Adela CV, Avados Alpe, 
CD Garrofers, CO Altabix, Fundac. Salud Infantil, Dacerelx, 22Q Levante, APSA, Asoc.Tamarit, Ated UMH, Sin Límites 
Elche, Adacea, Aiteal, Asocide CV, Ampa CO Tramoia, Aer Elx, Apesoelx, Asfeme, Afae, ONCE, Grupo Partido Popular, 
Grupo Partido Socialista y Grupo Compromís. 

ORDEN DEL DIA 
 
1.-Lectura y aprobación del acta anterior. 
2.-Nueva ubicación de la Concejalía de Discapacidad. 
3.-Semana del Arte. 
4.- Preguntas y sugerencias. 
 
1-. Lectura y aprobación del acta anterior. 
 
María Bonmatí agradece la asistencia de todas las entidades. Tal y como comenta, se ha enviado el acta del último 
consejo para su lectura y posterior aprobación o rectificación de algún punto de la misma si es necesario. Tras lo cual 
se procede a la aprobación de la misma al no existir ninguna rectificación. 
 
2-.Nueva ubicación del acta anterior. 
 
Os comunicamos que la Concejalía de Discapacidad se va a trasladar a la calle Alfonso XII número 16 junto a la OMAC. 
El motivo del cambio es por un lado dotar de la importancia y protagonismo que se merece a la Concejalía de 
Discapacidad y por otro lado que el espacio sea un espacio accesible. El traslado será en breve, pero no os puedo 
confirmar la fecha, no obstante, podéis contactar con nosotros como de costumbre a través de los canales habituales 
y en breve como os he dicho físicamente en la nueva ubicación. 

 
3-. Semana del Arte. 
 
Desde la Concejalía os queremos proponer una actividad que sería relacionada con el arte, ya que sabemos que 
muchas entidades y asociaciones generan espacios de arte. Por ello os proponemos que durante una semana 
aquellas entidades interesadas en participar puedan mostrar sus trabajos, sus obras a la sociedad y poniendo nuestra 
mirada en la comunidad educativa con el objeto de mostrar y sensibilizar a través del arte. La fecha no está cerrada, 
puede ser dentro de la programación de la semana de la discapacidad o a lo largo del 2025. 
Desde Ated UMH ven interesante la propuesta y ofrecen sus espacios para el desarrollo de dicha semana del arte. 
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Por otra parte, se informa que durante el mes de septiembre se planteará una mesa de trabajo para la organización 
de actividades de la semana de la discapacidad. En esta mesa se hablarán de todos los temas relacionados con las 
distintas actividades que se propongan y de las posibles fechas para las distintas actividades, incluida la feria de 
entidades. 
 
 
4-. Preguntas y sugerencias. 
 
Pasamos el punto cuarto, antes de nada, informar que desde la Concejalía se siguen trabajando en las cuestiones 
planteadas en las distintas convocatorias: hemos hablado con la empresa de autobuses, con la empresa de la 
limpieza para el tema de los contenedores adaptados, se está trabajando también en el desarrollo de un plan de 
accesibilidad en los centros educativos.  Y comentar por otro lado que desde Alcaldía se ha enviado una carta al 
Ministerio de Transportes solicitando que los trenes sean accesibles. 
 
Aebha pregunta si ha habido respuesta a esa carta que se ha enviado, a lo que María Bonmatí contesta que de 
momento no. Por otra parte, solicita la creación y puesta en marcha de una Comisión o Mesa de Trabajo de 
Accesibilidad, donde poder tratar las dificultades en relación a la accesibilidad de la ciudad. Ya que, por ejemplo, se 
han terminado las obras en la calle Daoiz y las rampas no están a cota 0, siendo esto un problema para cualquier 
persona con problemas de movilidad. 
 
En el acta de noviembre del 2023 se trasladó la necesidad de que cuando se marque aparcamientos para personas 
con movilidad reducida en batería se dejara un espacio suficiente para la transferencia, a lo que se contesta que se 
ha informado y notificado al departamento correspondiente para que lo tengan presente. 
 
Frater ve muy importante la creación de esa Comisión de Accesibilidad para seguir trabajando e insistiendo en temas 
que nos preocupan. Plantea la pregunta de si es posible reservar taxis, a lo que María Bonmatí contesta que de 
momento no es posible y por último también pregunta si la empresa nueva de taxis: UBER disponen de taxis 
adaptados. De momento no disponen de taxis adaptados, pero María Bonmatí trasladará la petición, tal y como 
existen en Alicante. 
 
CO Altabix les gustaría saber si es posible que se les envíe desde Cultura un listado con posibles películas para luego 
ellos poder enviar la propuesta en base a ese listado ya existente, a lo cual no hay problema y se hablará con Cultura 
para que nos la envíe. Por otra parte, plantean la necesidad de que exista la figura de un monitor de apoyo en los 
talleres de ocio de comunitaria, ya que al igual esa figura se puede solicitar a la empresa que los desarrolla en los 
centros sociales. Se trasladará y planteará a la Concejalía de Acción Social. 
 
Ampa CO La Tramoia, en la parada de autobuses de la línea C que está frente a su centro por las mañanas existen 
muchas dificultades ya que, al estacionar vehículos en misma parada de autobuses, el autobús tiene que parar en 
segunda fila con el peligro y dificultad para aquellos viajeros que tienen que bajar con problema de movilidad. 
Trasladan también la necesidad de colocar algo de sombra en el acceso al centro si es posible. 
CBSR nos comenta la situación que le pasó con el servicio de taxi, no le ha pasado nunca. Pero cuando solicitó el 
servicio y llegar el taxi tuvo que renunciar por la falta de sensibilidad de la conductora, lo cual manifiesta para que 
tengamos conocimiento. Por otro lado, en la zona del Hospital del Vinalopó y clínica veterinaria existen unos cuatro 
aparcamientos genéricos los cuales están situados en una avenida muy transitada y se tiene la dificultad para llegar 
al paso de peatones que está un poco alejado con el consiguiente peligro para acceder a la acera o te toca entrar a 
la acera por la rampa de un parking privado. 
 
22Q Levante plantea la necesidad de que exista un mercado laboral ajustado a sus necesidades, escuchando de 
primera mano sus demandas y no plantear las administraciones las opciones sin tener en cuenta esas demandas. 
Porque al final nos gustaría plantear un plan conjunto para que la oferta del mercado laboral no fuera tan cerrada. 
Grupo Compromís informa de que en el último pleno se aprobó en su fase inicial la ordenanza de actividades 
económicas que regula entre otros puntos, las terrazas y la ocupación de la vía pública. Considerando importante 
que estemos informados porque afecta a nivel de accesibilidad y sería interesante que las entidades estuvieran al 
tanto de la propuesta que se marca en la propuesta de ordenanza. María Bonmatí informa que como todas las 
ordenanzas tienen un plazo de exposición pública y está publicada en página del Ayuntamiento de Elche, donde 
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cualquier persona puede consultarla. 
 
Aebha vuelve a poner sobre la mesa la necesidad de que los técnicos municipales que están relacionados con la 
accesibilidad se pongan en el lugar de las personas con discapacidad, que se suban a una silla. María Bonmatí 
responde que claro que es posible, pero siempre como una propuesta de actividad de sensibilización porque no 
podemos obligar. 
 
Frater también propone que se pueda hacer una actividad como un circuito donde cualquier persona pueda ponerse 
en el lugar de las personas con discapacidad y entender su situación. 
María Bonmatí comenta que se han realizado distintas actividades de este tipo, pero que evidentemente estamos 
abiertos a cualquier propuesta. 
 
En relación a este punto Ated UMH informa de una actividad que se va a realizar a finales de noviembre dentro del 
marco de la semana de la discapacidad, con el objetivo de sensibilizar al alumnado de secundaria a través de 
actividades que les van a permitir vivir en primera persona la realidad de las personas con discapacidad. 
Fibromialgia ve interesante que llegara la información de cualquier actividad de este tipo que se programe por las 
distintas entidades para así poder conocerlas y difundirlas. 
 
Once plantea que ellos en la Feria de Entidades siempre hacen un circuito de movilidad y que tiene mucho éxito para 
que cualquier persona puede ponerse en la piel de las personas con problema de visión. Además, trabajan mucho el 
tema de la sensibilización en los colegios. 
 
Se valorará si incluirlo dentro de la Feria de Entidades o en cualquier otro momento dentro de la programación anual 
de actividades. 
 
Sin Límites comenta que ellos como entidad hicieron hace mucho tiempo una propuesta para ser una ciudad más 
accesible y de esa propuesta ya no han vuelto a saber nada. Y también muchas actividades de sensibilización y luego 
la gente lo hace, pero lo olvida porque no lo tiene presente en su día a día. María Bonmatí expresa la intención de a 
pesar de todo, seguir trabando en conciencia. 
 
PSOE corrobora que son muchas las experiencias que se han hecho y con ellas se han conocido las consecuencias 
que nos van a facilitar nuestra intervención como administración.  En este caso y como gran reto que yo me encontré 
y que ahora seguro que María también se está encontrando es el lograr que se trabaje de manera transversal. 
Tenemos que seguir reivindicando y luchando para hacer visible esas necesidades y esos derechos. Plantean también 
la pregunta de la ubicación de las plazas de aparcamiento genéricas en fiestas, a lo que se informa que se ha hablado 
y trasladado ya tanto a Fiestas como a Policía para que sea tenido en cuenta y se pueda hacer con previsión. 
 
María Bonmatí manifiesta que es conocedora de los problemas de accesibilidad existentes y traslada su intención de 
luchar en todo momento junto a todas las entidades para lograr que Elche mejore y sea más accesible. Como muestra 
de este compromiso la concejalía tal y como os he comunicado se ha trasladado a un espacio accesible donde poder 
atender a todo el mundo y por otro lado se va a realizar un estudio de accesibilidad en los colegios de la ciudad. 
 
Desde Frater se sugiere que la información sobre aparcamientos genéricos, lugares habilitados para personas con 
movilidad reducida en fiestas, etc… la tengan clara las personas implicadas para que ante cualquier consulta sepan 
contestar de manera correcta a la persona con discapacidad que la realice. Esta información se trasladará a Fiestas 
para que sean conocedores de la situación y la demanda. 
 
Desde Sin Límites se agradece el logro de que en los desfiles se pueda comprar la localidad para personas con 
movilidad reducida en cualquier punto del recorrido y poder disfrutar de los desfiles junto a sus familias y amigos. 
Dacerelx propone si es viable la opción de habilitar una zona de parada, no estacionamiento, para personas con 
movilidad reducida. 
 
CBSR pregunta si es una realidad o fruto de su deseo el estudio de la ubicación de aparcamiento genéricos por los 
distintos barrios de la ciudad. María Bonmatí informa que con la modificación de la ordenanza de movilidad de 
accesibilidad se facilitará el que exista una plaza de aparcamiento genérico por cada cuarenta de las otras. Para ello 
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se está trabajando junto a la Policía en la ubicación de estos aparcamientos genéricos y posteriormente una vez se 
haya realizado esta ubicación de los existentes y distribución de los nuevos poder crear un documento que será 
subido a la página web del Ayuntamiento donde todos podamos consultar la localización de los aparcamientos 
genéricos. 
 
Muchas gracias por vuestra asistencia, feliz verano y disfrutar de las vacaciones todo aquel que las tenga. Se levanta 
la sesión a las 12:15h. 
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